
 

 

Ata de Reunião Ordinária do dia 

17/03/2023 

No dia 17 de março de 2023, as 09:00 horas, o Secretário Municipal de Meio Ambiente, Antonio Ceza 

Cristóvão, convocou representantes da Sociedade Civil para atualização da Diretoria do Conselho 

Municipal de Defesa do Meio Ambiente de Altaneira – COMDEMA, para os cargos de vice- presidente 

(a) Secretário (a), como de membros Titulares e Suplentes. Estiveram presentes: o Senhor Roberto Pereira 

(Sargento do Destacamento de Polícia Militar local), o Sr. Francisco Claudovino Nogueira Soares 

(Presidente da Câmara Municipal de Altaneira), a Senhora Maria Luca de Lucena (representando a 

Associação Raízes Culturais de Altaneira(ARCA Fundação Educativa Educativa e Cultural ARCA), o 

Sindicato dos Servidores Municipal de Altaneira – SINSEMA e Associação Beneficente de Altaneira-

ABA), Sr. Antonio Jocelio da Silva Cruz(Presidente do Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Altaneira), 

o Sr. Cosmo Alves Correia do Nascimento(Presidente da Associação dos Catadores dos Materiais 

Recicláveis ACAMRA), a Senhorita Erika Alves Venancio (representante da Igreja Católica Paróquia de 

Santa Teresa de Jesus), e a Senhora Herlandia Freire de Souza (NGI ICMBio Araripe), juntos aos demais 

funcionários desta Secretaria. O Secretário do Meio Ambiente deu boas vindas aos presentes, apresentou 

a pauta da reunião e passou a palavra para que cada um dos participantes se apresentasse de forma objetiva. 

Em seguida abriu espaço para a votação de indicação e Vice presidenta e Secretaria do COMDEMA. 

Foram eleito por aclamação e unanimidade para cargo de Vice Presidente, o Sr. Cosmo Alves Correia do 

Nascimento e para o cargo de Secretaria, a senhorita Erika Alves Venâncio, dando continuidade aos 

trabalhos em comum acordo ficou acertado para as reuniões os membros do Conselho, na última sexta-

feira de cada mês, no horário da 09:00horas. Discutiu-se acerca da criação de um grupo de Whatsapp para 

informes gerais entre os membros e a sugestão de convite ao Comandante do Destacamento Militar do 

Município. Na ocasião, todos ficaram cientes da necessidade de representatividade por meio da indicação 

de um membro Titular e um Suplente de Cada entidade. Em seguida, o presidente do COMDEMA o Sr. 

Antonio Ceza Cristovão de liberou a discussão de temas livres. Na oportunidade, o presidente da Câmara 

Municipal de vereadores colocou a importância de tratar os critérios de Decreto Estadual nº 34.704 de 20 

de abril de 2022 que trata da poluição sonora junto as instituições religiosas, por meio de reunião ordinária. 

O Secretário de Meio Ambiente e atual presidente do COMDEMA, Ceza Cristóvão esclareceu que já 

foram socializadas as diretrizes junto aos promotores de eventos e proprietário de paredões sonoro, 

havendo agenda prevista para a mesma ação com os representantes das instituições religiosas locais. Nesta 

perspectiva, o presidente da Câmara Municipal de Vereadores, declarou total apoio as ações da referida 

Secretaria. Por fim, o Secretário de Meio Ambiente fez suas considerações finais, agradeceu a presença 

de todos e deu oportunidade para que todos fizessem o mesmo. Para tudo constar, eu, Heloísa Bitu dos 

Santos, Gerente de Departamento de Licenciamento e Fiscalização Ambiental do Município de Altaneira 

e secretaria da reunião, lavrei a presente ata, datei e assinei. Após a leitura da mesma, o quorum de 

aprovação e a deliberação dos trâmites internos definidos nesta reunião foi tomada por dez (10) 

representantes dos Setores responsáveis presentes que subscrevem. Antonio Ceza Cristovão, secretário 

Municipal de Meio Ambiente e Presidente do COMDEMA. Heloísa Bitu dos Santos – Gerente do 

Departamento de Licenciamento e fiscalização ambiental do Município, Francisco Claudovino Nogueira 

Soares - Presidente da Câmara Municipal de Vereadores, José Roberto Pereira-Sargento do Destacamento 

da Policia Militar em Altaneira, Herlandia Freire de Souza (NGI ICMBioAraripe), Cosmo Alves Correia 

do Nascimento (Presidente do ACAMRA e Vice-presidente do COMDEMA, Erika Alves Venâncio 



(Secretaria do CONDEMA), Maria Lucia de Lucena (ARCA, SINSEMA E ABA), Antonio Jocelio da 

Silva Cruz(Sindicato dos Servidores Rurais de Altaneira), Rafael Botelho Rufino (Subsecretario da 

Secretaria de Meio Ambiente de Altaneira). 

 


